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王志民會見遼寧省省長唐一軍
香港文匯報訊 據中聯辦網訊，11月28
日，中聯辦主任王志民在辦內會見了來港出
席遼港經貿合作交流活動的遼寧省省長唐一
軍一行。中聯辦副主任陳冬參加會見。
王志民感謝遼寧省委、省政府長期以來
對香港工作和中聯辦工作的大力支持。王
志民簡要介紹了香港當前形勢，指出自去
年「七一」習近平總書記視察香港以來，

新一屆特區政府依法施政、積極作為，團
結帶領香港社會各界開拓進取，聚焦發
展，香港社會形勢發生積極變化，呈現持
續穩中向好態勢。希望遼寧加強與香港的
戰略對接、產業合作，以此次經貿活動為
契機，使遼港兩地交流合作邁上新台階、再
上新水平，中聯辦將一如既往做好支持和
推動工作。

唐一軍介紹了遼寧當前經濟社會發展穩中
向好的形勢。唐一軍表示，遼寧正以習近平
總書記在遼寧考察時和在深入推進東北振興
座談會上的重要講話精神為指引，全面深化
改革，不斷擴大開放。遼寧將借助香港在金
融、貿易、專業服務等方面優勢，擴大自身
全面開放，推進全面振興，希望香港中聯辦
繼續給予支持和幫助。

維港玩燈影 打卡兼互動
18藝術裝置首臨中環海濱 料吸50萬人次觀賞

部分藝術裝置簡介
■魔方樹 來源地：法國

特色：以鋼架代替了以松樹製成的傳統聖誕樹，是藝術
家對環保理念與時尚慶典之關係的全新詮釋。在晚上展
出期間，每20分鐘帶來一場結合燈光與音效的匯演。

備註：魔方樹只於今年11月29日至明年1月1日展出

■Talking Heads 來源地：匈牙利

特色：兩顆頭顱各由4,000顆獨立操控的 LED 燈泡製
成，「二人」透過光影「交談」，呈現不同的臉部表情
和色彩。

■Lightbattle X 來源地：荷蘭

特色：由兩道鑲着數千顆LED燈的交叉拱門構成。位於
其中的單車四邊各有裝置，鼓勵觀眾一起參與「光影之
戰」。參加者可踩動踏板，率先把自己的光束推至裝置
中間，即代表擊敗對手。

■LightPiano 來源地：荷蘭

特色：創作靈感源於一個疑問：音樂與影像如何結合為
一？LightPiano既是藝術品，又是樂器。作品內放置了
多個連接至琴鍵的立方體，彈琴的時候，音樂和光影同
時出現，以視覺呈現出琴聲的流動。

■蝠鼠吊金錢 來源地：香港

特色：香港其中一款最常見的霓虹招牌，是當舖沿用多
年的蝠鼠吊金錢招牌。這戶外設計取「蝠」字的諧音
「福」，圓形的線條代表金錢，寓意美好，並以招牌為
靈感，運用虛實手法勾勒出蝠鼠吊金錢的線條，形成一
個個拱門，排列成隧道，創造出一望無垠的效果。

資料來源：香港旅發局

整理：香港文匯報記者 聶曉輝

香港文匯報訊（記者 陳珈琋）賽車界
盛事Formula E電動車方程式大賽香港分
站將於明年3月11日舉行，一眾戰車連續
第三年駛進中環海濱區。為加強公眾對賽
事的參與，大會今年特意減少一個主看
台，令場外嘉年華「E-Village」規模較去
年大，並加設更多餐飲、現場表演和其他
活動空間，包括「Formula E World」、
「Kids Zone」等，入場費為50元。
今年是Formula E香港站賽事是13個分
站中的第五站，以及亞洲首個賽事分站。
屆時將會沿用去年中環海濱區賽道，而參
賽隊伍增至11支車隊、共22名車手。主
看台將設於添馬公園及中環摩天輪，而去
年龍和道主看台的位置將合併為嘉年華
「E-Village」。

「Kids Zone」新面貌亮相
大會表示，「E-Village」內不能直接看
到賽道上的賽事，但觀眾仍可透過場內的
大熒幕欣賞所有現場賽事，而頒獎禮及簽

名會亦將於「E-Village」內舉行，讓
觀眾可與冠軍車手近距離接觸。此
外，「E-Village」將增設「Formula
E World」，展示電動車科技、歷
史、環保概念及車手資料等，而兒童
專區「Kids Zone」則將以新面貌示
人，詳情有待公佈。

增設海濱賽道模擬器
去年「E-Village」內的賽車模擬器
擂台E-Race比賽反應熱烈，大會今
年將增設以虛擬中環海濱賽道的
「Race Around Hong Kong」模擬器，供
市民體驗電動方程式的刺激感，並設有
「Race Around Hong Kong」的模擬駕駛
決賽，總冠軍將有機會與真正的電動方程
式車手在虛擬世界一決高下。
旅遊事務專員黃智祖說，旅遊事務署歡

迎香港電動方程式大賽再度舉行。他指
出，在短短兩年間賽事已成為香港盛事年
曆的焦點項目之一，對海外旅客及本地市

民均極具吸引力，熱切期待賽事第三次在
香港舉行，並歡迎來自世界各地的旅客遊
覽香港。
Formula E門票昨日起開售，主看台門

票價格為每張2,880元，不設劃位，並設
有兒童及長者特惠票。門票包括免費進入
「 E-Village」，12月11日前購買可享早
鳥優惠。而「E-Village」入場門票的售價
為50元。

■市民可試玩「Race Around Hong Kong」
賽車模擬器。 香港文匯報記者潘達文 攝

Formula E賽擬擴嘉年華規模

■粵港澳大灣區首屆中式廚藝大賽開鑼。
香港文匯報記者殷翔 攝

香港文匯報訊（記者 殷翔）粵港澳大
灣區11城市首屆「廚神對決」，由香港工
聯會、廣東省總工會、澳門工聯會合辦的
「粵港澳大灣區首屆中式廚藝職業技能大
賽」昨日開鑼，來自大灣區11城市的名廚
各顯絕藝，競奪「前菜、熱菜、美點、創
意、造型、合作精神」金、銀、銅獎等共
22座獎盃。香港工聯會理事長黃國致辭時
表示，本次比賽響應大灣區建設，促進大
灣區飲食業的交流合作，共同提升烹飪技
藝達至共贏。
大灣區11城市包括香港、澳門、廣州、
深圳、珠海、佛山、東莞、中山、江門、
惠州、肇慶。

黃國冀供「以技會友」平台
大賽啟動禮昨午於薄扶林職訓大樓舉
行，主禮嘉賓還包括政制及內地事務局署
理局長陳帥夫、中聯辦社工部副巡視員彭

建新、香港工聯會會長吳秋
北、廣東省總工會副主席楊
敏、澳門工聯會理事長梁偉
峰、飲食業職工總會主席郭宏
興等。
黃國致辭時表示，今年是國
家改革開放40周年，香港的飲
食行業工會在改革開放初期，
已多次組織行業精英前往內地
各大城市交流，推動國家飲食
行業的發展，也將內地精湛廚藝引進香
港，這既是合作的過程，也是共贏的成
果。
他希望本次大賽可為大灣區同業提供一

個一展所長、「以技會友」的平台，讓大
灣區各地名廚發揮廚藝「工匠精神」，提
升大灣區內整體飲食業實力，將這個比賽
塑造成大灣區內一個行業品牌活動，讓社
會各界認識到中式飲食行業發展前景，共

同開拓更多的發展機遇，促進粵港澳大灣
區合作交融。
本次比賽每隊限時180分鐘，須依序烹
調頭盤、主菜、點心。頭盤和點心由各隊
自備材料、自由發揮，主菜由大會提供原
材料「綠洲花尾龍躉」烹製。參賽隊伍需
表現刀工和烹調技巧，需色、香、味、質感
俱全，講求營養和衛生，並需是具備鮮明風
味特色、展現中式烹調風格的現代菜餚。

灣區首屆中式廚藝賽開鑼
香港文匯報訊（記者 殷翔）跨國人力資

源公司「華德士」昨日公佈大中華區城市薪
酬調查報告，北京、上海、蘇州等內地大城
市的高端職位薪酬，已與香港、新加坡相
當，而香港在財務、銷售等高端職位薪酬居
領先位置。
華德士大中華區董事總經理貝明修指出，

在特區政府對創科的支持下，香港科技和數
碼化迅速發展，帶動各行各業招聘意慾進一
步提升，預計2019年整體薪酬水平維持穩
定，但「跳槽」人士平均加薪可達10%至
20%，而擁有科技專業知識的轉職人士薪酬
加幅更可達至30%。
華德士薪酬報告，涵蓋內地、香港、台

灣、新加坡、泰國等9個市場資料。報告指
本港在金融科技發展有顯著進步，包括推出
轉數快系統和開放虛擬銀行牌照申請等，從
而增加各行各業對人工智能、大數據、網絡
安全及研究與開發專才需求。

華德士：創科續推就業增長
貝明修表示，預計科技及創新在來年將會

繼續推動香港就業市場增長，而薪酬已不再
是員工考慮的唯一因素，建議企業改善策略
挽留人才，如改善員工福利、工作文化及同
事關係等。中美貿易戰持續，貝明修承認貿
易戰影響市場環境，但對香港的影響較低。
由於有「智慧城市藍圖」及「一帶一路」等
政策支持，經濟增長可抵消部分負面影響，
因此他對前景依然感到樂觀，相信不會長期
影響市場。
除了科技人才受青睞，調查指市場亦渴求

法律等專業人才。華德士法規及合規部、商
業財務部及合約部董事梅德基表示，金融科
技的崛起吸引海外及中資銀行加強香港業
務，因此有良好中文溝通能力的律師需求亦
不斷增加，待遇也有所調整，平均「跳槽」
薪酬加幅更可達25%。
華德士金融服務副董事張文頌表示，市場

預期金管局會批出3至5個虛擬銀行牌照，多
個申請者正在市場招兵買馬。她預計，申請
者會成立新公司以營運虛擬銀行業務，亦會
招聘前台後勤人手，預料明年上半年招聘情
況開始激烈。

跳槽均加薪20% 科技專才更吃香

■王志民(右)會見唐一軍。 中聯辦網站圖片

香港文匯報訊（記者 文森）根據《香港
2030+》願景規劃，本港未來30年需要新增
100萬個單位，發展局局長黃偉綸昨日出席
電台節目時表示，即使透過中短期改劃措
施、古洞北及粉嶺北等新發展區，以及發展
商收樓改建，仍然欠20多萬個單位。他指交
椅洲填海1,000公頃，正正可以填補不足，
否則就要在新界多作插針式發展，或發展更
多新發展區。對於會否收回粉嶺高爾夫球場
作發展，黃偉綸稱，政府對此持開放態度。
黃偉綸表示，若不發展「明日大嶼願景」
的交椅洲人工島，政府只可以「插針式」在
市區和新界建樓，加大樓宇密度，或發展更
多新發展區。他強調，「插多些針」的規
劃，工作需時。他提到，已展開10年的洪水
橋新發展區，仍然未能夠正式收地，反而填
海造地可以整全規劃。
被問到一旦樓市下行，會否影響政府賣地

收入，黃偉綸強調不會因為樓價可能下行而

減慢開拓土地，因為造地的時間非常長，否
則會重回房屋不足和租金貴的困局。

將處理540公頃棕地
黃偉綸又指政府正努力處理棕地問題，透

過數個新發展區已經有確切計劃處理540公
頃棕地，政府亦正研究將棕地上的活動多層
化，但明白有些棕地作業不可全部安置上
樓。
土地供應專責小組料下月底發表報告，有

報道指小組初步支持發展粉嶺高球場。對於
會否收回粉嶺高爾夫球場作發展，黃偉綸回
應指，政府對此持開放態度，他認為，當中
考慮的因素複雜又繁多，包括生態和保育等
各方面，將全面檢視專責小組的報告，以及
民政事務局有關私人遊樂場地契約用地的檢
討，局方會等待小組的建議。他重申，若政
府和小組意見不一致，政府會向社會解釋政
府立場。

黃偉綸：填海免插針式發展

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）距離普世

歡騰的聖誕節尚餘不足一個月，為吸引更

多旅客來港，香港旅遊發展局獲旅遊事務

署支持，首次主辦香港最大型的戶外光影

節「閃躍維港燈影節」，當中包括投放

2,300萬元籌辦、雲集來自香港及世界各地

共18個藝術裝置的「國際燈光藝術展」將

首度登臨中環海濱，勢成港人與中外旅客新

「打卡」景點，他們更可與展品互動。旅發

局總幹事劉鎮漢預計，藝術展將吸引約50

萬人次觀賞。

劉鎮漢昨日向傳媒表示，許多旅客均愛訪港感受冬
季節日氣氛，「香港是一個浪漫城市，求婚一

定掂！」
他表示，旅發局過去於中化中心推聖誕3D光雕匯演
取得成功，但希望「搞搞新意思」，故今年配合幻彩
詠香江推出新節目，於世界各地搜羅不同燈飾，再與
香港燈光藝術家配合展出。

同辦國際燈光藝術展
旅發局節目及旅遊產品拓展總經理洪忠興指出，「國
際燈光藝術展」展期由即日起至明年2月24日、每天下
午5時至晚上11時於中環海濱舉行，目的是將音影與燈
光結合，連同城中不同的節慶活動一併向旅客推廣。
展覽雲集來自香港及世界各地共18個藝術裝置，該
些藝術裝置圍繞科技與通訊、童年夢想及連繫與浪漫
三大主題，觀眾除可在富創意的展品前拍照「打卡」
外，還可與燈光藝術互動(見表)，會場亦設置其他燈光
裝飾，當中包括光影隧道。

推加強版詠香江
同時，旅發局亦於今日起至下月29日的每個星期六

及下月12日(當日香港有大型國際旅遊會議)每晚8時推
出加強版幻彩詠香江，參與大廈及景點的數目增至42
幢及兩個，當中會提升部分大廈的燈光效果，文化中
心的音響效果亦同步加強，海港中心、夏慤大廈及長
江中心的大廈樓頂更會於指定日子發放煙火。
至於過去一直深受港人及旅客歡迎的皇后像廣場聖
誕樹亦會由今日起至明年元旦繼續擺放，今年的聖誕
樹以冰雪為主題、高19米。

洪忠興表示，每個燈光藝術作品都安排了保安人員
在附近看守及維持秩序，亦會於公眾假期及大型節日
期間加強展覽保安，若藝術作品出現損壞，會即時安
排人員檢查及維修，而互動式的燈光藝術作品每次可
供每名市民「玩」最多約3分鐘。
另一方面，高鐵香港段及港珠澳大橋相繼開通，劉

鎮漢透露，訪港旅客人數明顯上升，估計接近20%，

但未能於日內公佈的10月份整體訪港旅客數字中反映
出來，料全年總旅客數目有望突破6,000萬人次。
他強調，大部分增長屬非過夜旅客，而旅發局素來主
力投放資源於吸引非廣東省的過夜旅客訪港，「重點是
可帶動整體香港經濟。」他續說，自今年第三季開始，
已看到訪港旅客人均消費出現按年跌幅，相信是與港元
隨美元持續升值有關。

■蝠鼠吊金錢 香港文匯報記者曾慶威 攝 ■Talking Heads 香港文匯報記者曾慶威 攝

■Lightbattle X 香港文匯報記者曾慶威 攝


